
村民焦国庆既是车间里的

工人，又是入股的村民。“这次分

红，我领了 500多块钱，以后每年

都会有。而且，我平日在这里干

点儿零活，也能挣点儿钱，不需

要靠子女就能养活自己。”焦国

庆说。

“自从合作社建立后，村民

每年都有分红，生活有保障，也

有着落了，以后，我们将进一步

利用闲置土地，计划建立村企物

流，继续发展村民集体经济。”焦

凯说。

闲置资源变资产、村民升级

变股东，这不仅是万乾村的先进

做法，也是高新区农村集体产权

制度改革正在努力的方向。

针对农村资源分散、资金分

散、农民分散的现状，高新区正

不断深入推进农村资产核算、盘

活工作，将农村沉睡的资源活跃

起来，分散的资金聚拢起来，加

速一二三产业融合发展，拓宽农

民致富、集体增收的渠道。

牡丹晚报全媒体记者从高

新区社会事业发展局了解到，截

至目前，高新区三个镇街 132 个

村居已全部完成清产核资、成员

认定、股权量化、农村集体经济

组织登记等工作。全区共认定

农村集体经济组织成员 216248
人，清查农村集体资产 33377.57

万元。将

扶贫部门

建设的扶

贫大棚、扶贫车间等

扶贫资产，全部进行

了清产核资，办理了

移交手续，全部纳入

了村集体资产管理范

畴。完善集体资产的

管理体系、全面盘活

集体各项资产正在如火如荼开

展，未来，像万乾村这样盘活闲

置资源、村民既能就业又能分红

的村子，将在高新区遍地开花。

市委巡察组向菏泽高新区反馈脱贫攻坚巡察“回头看”情况，反馈会议要求

聚焦问题抓整改 对标意见抓落实
本报讯（牡丹晚报全媒体记

者 武 霈 通 讯 员 赵忠

宇） 1月 3日，市委巡察组对菏

泽高新区脱贫攻坚巡察“回头

看”情况反馈会议召开。市纪委

常务副书记、监委副主任孔令

海，市委巡察一组组长高壮斌，

菏泽高新区党工委书记郭保存，

区党工委副书记、管委会主任李

永辉，区党工委副书记杨东波等

参加会议。

巡察组传达了张新文书记

在听取第十轮巡察汇报时的讲

话精神，反馈了对高新区巡察

“回头看”反馈意见。

会议强调，要深化认识，坚

决贯彻落实巡察组反馈意见。

把落实好反馈意见作为高新区

当前的一项主要工作，各级各部

门要坚决把脱贫攻坚作为重大

政治任务，积极主动扛起整改责

任，抓好整改落实，坚决完成整

改任务。要立行立改，逐项抓好

问题整改。深刻反思、认真学习

这次反馈会议上反馈的问题、提

出的意见建议，聚焦问题抓整

改，对标意见抓落实，做到问题

不整改不放过，问题整改不到位

不放过，群众不满意不放过，切

实做到真改实改。要举一反三，

坚决巩固巡察成果。以多种形

式督促各镇街、各有关区直部门

对照检查、举一反三，主动扩大

排查范围，深挖细查隐藏问题、

薄弱环节和风险隐患，认真剖析

问题产生的深层次原因。

本报讯（牡丹晚报全媒体记

者 武 霈 通 讯 员 赵 忠

宇） 1 月 3 日上午，菏泽市关工

委、市老年大学关工委组织张兰青

等 8名五老志愿者，到菏泽高新区

吕陵中学开展“送文化迎春节进校

园”活动，传播中华优秀传统文化，

喜迎新春佳节。

在活动现场，市老年大学五

老志愿者冯建华为吕陵中学书法

兴趣班的同学们上了一堂生动活

泼的书法课，讲述了春节和春联等

传统文化知识，鼓励同学们增强文

化自信，学好书法，积极传播、弘扬

中华优秀传统文化。

随后，五老志愿者开展书法

现场教学，为学校师生书写春联

和福字。他们饱蘸笔墨，满怀热

情地写下了“民安国泰逢盛世、风

调雨顺颂华年”“春归大地人间

暖、福降神州喜临门”等一幅幅赞

美新生活、讴歌新时代的春联，并

将现场书写的 300 多副春联赠送

给师生。

本报讯（牡丹晚报全媒体记

者 武 霈） 为更好地展示菏

泽高新区在经济社会文化发展等

方面取得的崭新成就和广大群众

创业逐梦的全新风貌，日前，由中

共菏泽市委网信办、菏泽高新区研

究室共同策划推出的“菏泽 24 小

时·菏泽高新区篇”微视频发布。

短视频以“24时”模式，展示高新区

的加速崛起和勃勃生机。

据了解，“菏泽 24 小时·县区

篇”系列微视频以一天为维度、一

小时为刻度着力突出县区地域特

色，从经济、人文、生态等方面全景

展示菏泽的发展风貌、全面展示近

年来菏泽各地发展取得的巨大成

就。

在“菏泽 24小时·菏泽高新区

篇”中，应用于复兴号的“菏泽造”高

铁减震器，6微米厚度打破日本垄

断的高精电子压延铜箔，导电导热

性能极强的新型纳米材料“黑金”

石墨烯，水路两栖型泊鹭飞机……

高新区新旧动能转换项目中的“主

力军”逐一亮相。

24 小时，秀丽宜居、人文荟

萃；24小时，大放异彩、日新月异；

24 小时，闯关夺隘、勠力攻坚；24
小时，壮阔激昂、砥砺前行；24 小

时，感受奋进菏泽高新区。

据了解，高新区作为菏泽践行

国家创新驱动发展战略的主力军

和主阵地，目前正加快国家高新区

创建步伐，国家相继出台扶持高新

区发展的优惠政策，省、市全力支

持国家高新区创建，基础配套快速

完善，城市形象大幅提升；“四新”

产业、高新技术项目如雨后春笋般

落地建设。菏泽高新区，成为菏泽

经济发展的重要增长极和创新发

展极。

资源变资产、资金变股金、年末拿分红

这个村的农民升级当了“股东”
□牡丹晚报全媒体记者 武 霈

废弃学校成了合作社，闲置土地成了农作物加工车间，既能解决部分劳动力就

业，全体村民又能喜笑颜开领钱，这是高新区马岭岗镇万乾村在农村集体产权制度改

革后取得的新成就。资源变成资产、资金变成股金、农民升级成股东、年末拿分红，村

民直呼这样的日子有奔头。

日前，牡丹晚报全媒体记者

来到高新区马岭岗镇万乾村，村

党支部书记焦凯正带领村民在

集体经济合作社车间里商讨资

源盘活和村集体经济进一步壮

大事宜。

虽然天气寒冷，但车间里却

热火朝天，整麻袋的黑豆大大小

小堆放着，成排的工作线上，六

七十岁的老人正坐在马扎上筛

选黑豆。工作不累，老人们聊着

天，挑挑拣拣。

据介绍，这个车间里的黑豆

是要远销海外的农作物。2018
年，万乾村通过招商将开阔食品

有限公司引进，通过收购村民手

中的黑豆，在该村车间里加工、

分拣、包装，拓宽了农民致富、集

体增收的渠道。

开阔食品有限公司负责人

穆连生告诉牡丹晚报全媒体记

者，从农户手中收来的黑豆含有

土渣、木屑等杂质，机器分拣后，

仍有一部分黑豆破皮，虽然不影

响口感和后续加工，但如果出口

国外，必须达到标准，需要人工

将破皮的黑豆分拣出来。

“这活很轻巧，按斤计费，一

天几十块钱，边聊天就能挣钱，

多好啊，还离家这么近，不耽误

做饭、接送孩子。”60岁的村民李

爱银一边分拣一边说，只见她一

只手搓动着桌面上的黑豆，一只

手挑拣到盆子里，操作特别娴

熟。

能有这样的车间和这样的

企业，得益于以焦凯为首的村两

委班子的出谋划策。

“我们村是有名的淘宝村，

村里近百人通过电商卖四件套，

逐渐形成两极分化。年轻人都

上网挣钱了，年龄大的无所事

事，我们就琢磨着怎么帮助老年

人干点啥。”焦凯说，高新区农村

集体产权制度改革动员会议的

召开，给他们打开了思路，年轻

人通过电商去挣钱，从土地中解

放了，有了闲置土地，可以变资

产啊。于是，村两委经过多次探

讨、考察，萌生了引进农业项目

的计划。

针对农村资源分散、资金分

散、农民分散的现状，万乾村开

始“资源变成资产、资金变成股

金、农民变成股东”的改革，全村

858人入股，废弃学校、闲置土地

变成了合作社和生产车间。年

龄大的人可以在车间打工挣钱，

车间租赁给企业收益，作为全村

集体收入，年底分红。前几日，

万乾村进行了第一次分红，10万

元收益分给了所有入股的村民。

闲置土地盘活，村民当上了“股东”

农村集体产权制度改革如火如荼开展

“菏泽 24小时·菏泽高

新区篇”微视频发布

送文化迎春节进校园

挑拣黑豆挑拣黑豆

领取分红领取分红
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